## México, el país menos competitivo en eficiencia fiscal (El Financiero 22/05/12)

México, el país menos competitivo en eficiencia fiscal (El Financiero 22/05/12) Héctor A. Chávez Maya Martes, 22 de mayo de 2012 Esquema tributario frena al sector manufacturero. México es el país menos competitivo desde el punto de vista de eficiencia fiscal en el sector manufacturero y maquilador respecto a naciones emergentes como Corea del Sur, Tailandia, China, Brasil y Costa Rica. Un estudio del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) establece que en el Índice Total Impositivo (ITI) -que compara los costos fiscales para cada país-Corea del Sur tiene una ventaja competitiva de 74 por ciento respecto a México en costos fiscales, tanto de impuestos corporativos como de contribuciones de seguridad social. Cuando se analiza este resultado contra países de la región con niveles de desarrollo similar a México se registra la desventaja que sufre el régimen maquilador de exportación, pues naciones como Brasil tienen una superioridad de 48 por ciento en el ITI, y otras como Costa Rica presentan una ventaia de 6 por ciento. Los indicadores que se consideraron para este estudio fueron el PIB, montos de exportaciones totales, ventas a Estados Unidos, porcentaje que representa la producción manufacturera del total de las exportaciones, monto de las exportaciones per cápita en 11 sectores (entre éstos el aeroespacial, agroalimentario, automotriz, electrónica, manufactura de precisión y telecomunicaciones). Planeación Ante ello, el presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Luis Aquirre, consideró que se requiere consolidar la competitividad de la carga impositiva de la industria maquiladora de exportación con la de otros países para que las empresas mexicanas tengan un horizonte de planeación y certidumbre fiscal de largo plazo, y para evitar alterar proyectos de manufactura e inversión por cambio de regulaciones año con año. "Es imperativo e impostergable definir un esquema nacional totalmente competitivo para la manufactura global, que también contemple una simplificación administrativa real, y así el sector maquilador y manufacturero de exportación brinde mayor competitividad a México." Si se lograran las reformas estructurales que den certidumbre legal en materia fiscal, el crecimiento del sector sería superior a 30 por ciento anual. "El esquema tributario en México es demasiado complejo, y esto nos pega en la competitividad. Si tuviéramos un sistema más eficiente, no habría manera de evadir el pago de impuestos y, por lo tanto, no sería necesario invertir tanto tiempo y dinero para que las empresas podamos cumplir con el marco regulatorio fiscal." Informó que a la plan de competitividad que se entregó a los candidatos presidenciales se sumará este estudio, pues es preocupante que en sus propuestas no precisen los cómos para que México avance más en los niveles de competitividad.